

# EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 6 de setiembre de 1916

Núm. 381

## ESTACION DE CUARENTENA

Hablamos en la edición de antier de la necesidad de que en Puntarenas se establezca un lazareto destinado a aislar aquellos pasajeros que proceden de puertos donde se padecen enfermedades de carácter epidémico, procedencias que por disposiciones sanitarias deben sujetarse a cumplir la cuarentena correspondiente a fin de evitar la propagación de la enfermedad.

Esa necesidad se acentúa más puesto que el movimiento de pasajeros que arriban a Puntarenas es hoy mucho mayor que el registrado en años anteriores.

Una estación de cuarentena establecida en una de las muchas islas del golfo demandaría gastos de construcción, instalación y entretenimiento que ni lo permite en la actualidad el estado del Tesoro, ni tampoco, aunque bastante crecido, el movimiento de viajeros.

Más como el lazareto es necesario en todo puerto habilitado, con mayor motivo si se halla en comunicación con puertos cuyas procedencias han menester sujetarlas a cuarentena, por existir en ellos enfermedades epidémicas, antes de decretarse la cuarentena nos parece muy lógico que ha de pensarse en la habilitación de un edificio capaz de albergar con comodidad a los que deben vivir aislados el tiempo que las disposiciones sanitarias fijan. Por no haberse previsto a tiempo el caso, el domingo se vió en un conflicto el señor gobernador de la provincia para cumplir con aquellas disposiciones, al tener conocimiento de que de San Francisco de California debía desembarcar una señora acompañada de tres niños, pues aunque le fué facilitada una casa que reúne condiciones para el caso carecía aun de lo más indispensable para alojamiento. Así, después de alquilado el edificio, fué necesario recurrir a un hotel en demanda de muebles.

En Puntarenas no hay edificios de propiedad de la nación desocupados, y como no los hay se hace preciso recurrir a los de particulares.

Prescindiendo de la idea de habilitar una isla por los motivos que dejamos consignados, la construcción de un edificio demandaría también el desembolso de sumas relativamente fuertes. La situación económica que atravesamos causa es de que el valor de la propiedad mueble e inmueble experimente sensible baja, circunstancia que puede aprovechar el Gobierno para hacerse de un buen edificio en la parte extrema de la ciudad y destinarlo a estación de cuarentena.

En el extenso barrio de Pueblo Nuevo han sido construidas casas de dos pisos, perfectamente ventiladas, pues allí bate la brisa del mar y del estero, que reúnen muy buenas condiciones para aislar a las personas que deban guardar cuarentena; casas amplias, de espaciosos departamentos y con patios adecuados. Y nos fijamos en aquel lugar tanto por la ventajosa posición que ocupa como por sus excelentes condiciones sanitarias.

## Robo atrevido

El domingo por la noche, los cacos penetraron al establecimiento de comercio del señor José Juan Li.

Para introducirse al establecimiento, los ladrones se situaron debajo del piso, y con un trépano lograron cortar una tabla a la que le hicieron una abertura de suficiente diámetro para pasar un hombre.

Una vez adentro, hicieron acopio de mercaderías y dinero, marchándose luego, pero tapando por precaución el hueco con un cajón.

El señor Li dormía en el establecimiento y no se dió cuenta del saqueo hasta en la mañana que al retirar el cajón, vió el hueco, y revisó sus mercaderías, calculando lo robado en algo más de cien colones.

Se presume que los ladrones hicieron uso de alguna sustancia narcotizante para que no se despertara el señor Li. La policía investiga el hecho.

## Separando expedientes

Del Juzgado segundo de lo Contencioso Administrativo, que como se sabe, quedará suprimido el 15 de los corrientes, han sido remitidos al Juzgado de Primera Instancia de aquí cerca de doscientos expedientes de asuntos criminales y civiles que corresponden a esta jurisdicción. El Juzgado actual de Puntarenas está realizando un enorme trabajo, clasificando los procesos de ambas materias que deberán ser remitidos al Juzgado del Crimen, creado por reciente decreto, y que comenzará a funcionar el 16 de los corrientes. Con todo, el despacho ordinario no ha sufrido menoscabo, merced a la actividad del señor Juez Rodríguez; del Secretario, don Amadeo Salazar, y de los demás empleados.

Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

## El temporal

El temporal que durante quince días amenazaba convertirnos en ranas por la cantidad de agua que las nubes envían y las diversas y extensas lagunas que en las calles se formaban, va cediendo.

El domingo, aunque el cielo no estaba completamente despejado, fué in día hermoso sobre todo por la fresca temperatura que disfrutamos. El lunes lució el sol con todo su esplendor, y como si quisiera vengarse del tiempo que las nubes lo tuvieron oculto, nos acarició con rayos punzantes.

La mañana de ayer fué hermosa. A las tres de la tarde un ligero chubasco refrescó la atmósfera, continuando hasta ya entrada la noche.

Risueña la mañana de hoy con la dorada luz que la alumbró. El cielo amaneció despejado y la mar tranquila.

Los chubascos de antier y ayer, débiles los dos, son la despedida del temporal padecido quince días que anegó los caminos en la costa y en la provincia de Guanacaste, haciéndolos intransitables.

Después de tanta agua tenemos derecho a enjugarnos la ropa con las caricias del sol, quince días por lo menos.

## Precauciones médicas

El competente doctor Fallas, se ha dirigido a la Municipalidad de este cantón haciéndole algunas indicaciones acerca de las medidas precautorias que debe dictar a fin de evitar el peligro de contagio de la parálisis infantil de que estamos amenazados. Entre otras cosas aconseja el competente galeno mantener en completo buen estado de servicio la fumigadora y un cuarto aparente en el muelle, para desinfectar los equipajes de los pasajeros. Nos place sobre manera que se tomen medidas profilácticas para evitar el contagio, y excitamos al amigo doctor Fallas para que con la energía que él sabe demostrar en estos casos, se haga oír.

## El paludismo en Chomes

Las grandes lluvias de estos días han hecho que en el vecino barrio de Chomes se desarrolle una epidemia de calenturas palúdicas. Un importante vecino del lugar, llegado ayer, nos informó que casi no se encuentra una casa donde no hayan dos enfermos.

Chomes ha sido un barrio sano y la epidemia ha preocupado hondamente a los vecinos.

## Junta de Caridad

Hemos tenido conocimiento de que la Junta de Caridad de esta ciudad no se reúne desde hace algún tiempo, porque sus miembros, a excepción del gobernador y de don Serafín Saravia, cuando se encuentra en Puntarenas, se muestran reacios a las citas que se les hace. La Junta tiene designados los días cinco y veinticinco de cada mes, para celebrar reuniones ordinarias, y eso no obstante los miembros de ella no llegan nunca, no damos a las sesiones extraordinarias para que son convocados, ni siquiera a las de reglamento.

¿Qué es lo que sucede? Si los señores que integran esa Junta no tienen suficiente tiempo para llenar su cometido, creemos que lo más correcto sería dimitir del cargo que tal vez desempeñan por complacencias.

La Junta en referencia tiene asuntos urgentes de que tratar, pero la indiferencia de la mayoría de sus miembros va retardando las resoluciones, con grave detrimento de los intereses que les están confiados.

## Buzón del Correo

Hace más de tres semanas que se le pasó comunicación a todos los suscriptores por carteras, en los lugares donde no tenemos agentes, rogándoles la cancelación de los recibos de un semestre. A los que no hayan contestado, les avisemos que si no lo hacen dentro de ocho días, les suspenderemos el envío del periódico haciendo figurar sus nombres en la lista negra que comenzaremos a publicar en breve.

## Por los reos

El caballero don Roberto Jiménez Sáenz, miembro honorario del Centro de Artesanos, mandó la suma de cincuenta colones para que fueran repartidos entre los reos de esta ciudad y San Lucas, en la forma que lo crea conveniente el Comité de festejos.

Muy digna de aplauso nos parece la conducta de ese empresario que se compadece de los infelices reclusos que hoy casi se encuentran desnudos.

## Otro obsequio

Don Feliciano Quirós, socio honorario de dicho Centro, envió cuarenta colones para ayudar a la Comisión respectiva en su labor de celebrar dignamente el gran día de la Patria.

## De Chomes

El hecho de sangre ocurrido recientemente en esta, consistente en las lesiones que Abel Ortega infirió a la señora Rafaela Montalbán, nos está diciendo muy claro que en este caserío los hechos delictuosos corren con frecuencia la suerte de la impunidad debido a la falta de autoridad que pronta y eficazmente sepa aplicar la sanción de las leyes represivas.

Sólo la presencia de un agente principal de Policía por estos apartados lugares, donde sus habitantes primero olvidan el sombrero que traer al centro de la población su cutacha o cruceta con la que se pasean a vista y paciencia de todo el mundo, creemos, fundadamente, que es un servicio de policía deficiente que no responde en nada a garantizar a la sociedad en los derechos de la vindicta pública.

No obstante que nuestro actual agente principal de Policía don Francisco Sandino, es persona diligente, activa, enérgica, y en fin, un empleado lo suficiente apto para el puesto que con tan buen acierto se le ha confiado, no es posible que los continuos desórdenes a que dan margen las libaciones y en que salen a relucir las más de las veces aquellos cuchillos y crucetas, puedan ser sofocados por él sin un auxiliar que colabore en tales empeños, por mucho que sea la buena voluntad que de su parte ponga el señor Sandino en cumplir debidamente con las atribuciones a su cargo.

Debido a la deficiencia apuntada, varios son los casos que podríamos citar en que los delitos se han quedado sin castigo y la autoridad ha sido objeto de escarnio y ludibrio por quienes al poner pies en polvorosa, con gran distancia de por medio, burlan al empleado portador de aquella autoridad y sus principios.

Valga lo expuesto como un fundado razonamiento a la justicia que nos asiste para solicitar del señor Gobernador o de quien corresponda, se sirva nombrar un empleado auxiliar que venga a secundar con eficacia las disposiciones del señor agente principal de Policía, atendiendo también al grado de cultura que poseemos y al rango que hemos alcanzado por leyes recientes.

Corresponsal Auxiliar

Crespina Oriental

Cura la caspa y evita la calvicie

# Los miércoles de la Sociedad de Instrucción y Recreo

## El sueño de los niños

Por la señorita Urbana Obando.

Con frecuencia se encuentra en una clase niños, cuya debil constitución parece inclinarlos al sueño, en perjuicio de la tarea que el maestro debe realizar con éxito en la clase.

Por lo general los niños son inquietos, vivos y vigorosos, tendencia natural de la edad en que se encuentra, cuyas manifestaciones externas, son el reflejo de su desenvolvimiento físico.

Un niño que duerme en clase, revela a los ojos del maestro, salud anormal producida por multitud de causas de las cuales no es responsable y deben ser estudiadas, con el fin de no rebajar el valor moral de los educandos, ni proceder de una manera incorrecta al tratar de evitar tales causas.

Los hijos de familias pobres, se ven obligados a trabajar por las noches vendiendo diversos objetos, para poder contribuir con su escaso contingente al sostenimiento de una madre que yace en el lecho, víctima de alguna dolencia.

La debilidad física, la falta de alimentación y el trabajo abrumador, en una edad en que todo debe proporcionar encanto y alegría, son las causas de la tendencia a dormir en los niños.

Por todas estas razones, siempre que en nuestra vida de maestros encontremos un niño durmiendo sobre los bancos de la escuela, pensemos antes de castigarlos, en las causas que motivan esta manera de ser.

Si la falta de alimentación es la que origina la apatía que muestran los niños durante las clases, en nuestras manos está el remedio, pues podremos proporcionarles el alimento necesario que su organismo necesita para la reparación de las fuerzas físicas y mentales que el estudio demanda, convirtiendo la cocina escolar en poderoso auxiliar de los niños necesitados.

En otros países y aún en algu-

nas partes de Costa Rica, se fundan sociedades protectoras de los niños, auxiliadas por las Municipalidades y las Juntas de Educación, para administrar alimento a los niños pobres.

Igual cosa podría hacerse aquí en Puntarenas.

Las habitaciones poco ventiladas, en que hay una cantidad exagerada de alumnos, tienen un aire impuro perjudicial para la salud; así es, que al construir una escuela, se debe tener en cuenta la capacidad de cada aula y el número de alumnos que ha de contener. El recreo tiene un doble objeto: proporcionar descanso a los niños y lograr que se efectúe la renovación del aire.

Existen además causas de un orden pedagógico, aún más peligrosas que las primeras, de cuyas fatales consecuencias el único responsable directamente es el maestro, que no ve en su carrera una misión noble, si no un medio de ganar dinero.

Si una lección no ha sido preparada anticipadamente con todo cuidado, tratando de hacerla atractiva y buscando el material adecuado, resultará un completo fracaso; mientras el maestro improvisa frases, busca objetos y vacila por no estar seguro de lo que va a enseñar, la mayor parte de la clase se fastidia, principia por distraerse y por último los niños después de haber oído tanta palabra que no entiende se entregan en los brazos de Morfeo.

Es natural que esto suceda pues las jóvenes mentes son arcilla modelable que refleja el talento del artista que en ellas trabajó.

Antes de culpar a los niños cuando su organismo reclame el descanso, sería bajo todo punto de vista una crueldad castigarlos.

Seamos indulgentes con la inocente niñez y grabemos en cada uno de los seres encomendados a nuestra custodia el amor al bien y a la verdad.

La oficina donde se halla instalada la Agencia, así como el edificio destinado a cárcel, está en muy mal estado. El último no tiene ni candado para cerrar la puerta. Nuestra autoridad pidió se le facilitara pintura, comprometiéndose a hacer el trabajo por su cuenta.

Se hace necesaria la construcción de un corral para recoger el ganado que vaga por las calles, lo cual facilitaría el cobro de derechos de fondo a los propietarios.

Se proyecta la construcción de un puente de hamaca sobre el río, entre Lepanto y Cabo Blanco por medio de una suscripción voluntaria entre los vecinos. Si la contribución se realiza se pedirá al Gobierno un quintal de alambre de acero.

Corresponsal

Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

# FERROCARRIL AL PACIFICO

Desde el próximo sábado 1° de julio y hasta nuevo aviso los trenes de pasajeros de Puntarenas y Esparta saldrán media hora antes de la hora indicada en el Itinerario, o sea a las 7.30 a. m. y 7 a. m. respectivamente.

San José, 29 de junio de 1916

ISAAC ZUÑIGA M.

Agente General.

## Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos . . . . qq. c	16 00
— — petacas . . . .	15 50
— del país . . . . .	14 50
Almidón de yuca . . . .	16 00
Azúcar . . . . .	13 00
Ajos . . . . .	25 00
Alpiste . . . . .	40 00
Aceitunas . . . . . doc.	6 50
Bacalao . . . . . caja 40 lb.	20 00
Cebollas del país . . qq.	30 00
Cueros de res . . . .	63 00
Café 1a . . . . .	28 00
— 2a . . . . .	23 00
— 3a . . . . .	18 00
Cerveza Budwiser, barril	60 00
— Pabst . . . . .	55 00
Cognac . . . . . caja	58 00
Canfin Stella . . . . .	14 50
Caucho . . . . . qq.	80 00
Dulce pequeño . . . .	9 00
— grande . . . . .	8 50
Frijoles negros . . . .	18 00
— blancos . . . . .	00 00
— colorados . . . . .	28 00
Fósforos . . . . . lata	30 00
Fideos . . . . . caja	2 00
Gasolina . . . . . lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán . . . . .	13 50
— Dayton . . . . .	13 25
— León . . . . .	13 50
— Flecha, bulto de 2 qq. . . . .	30 00
Jabón Roiz . . . . .	6 50
Jamón . . . . .	90 00
— del Diablo . . . . . caja	8 50
Manteca del país, lata de 40 libras . . . . .	24 00
Maíz . . . . . fanega	28 00
Ma arrones . . . . . caja	2 00
Ostiones . . . . .	18 00
Pieles de venado . . qq.	80 00
Papas . . . . .	6 50
Pescado seco . . . . .	00 00
Plumas de garza . . onza	12 00
Papel de envolver, bulto	18 00
— sacos . . . . . qq.	30 00
Queso fresco . . . . .	32 00
— seco . . . . .	32 00
Sal . . . . . 50 kilos	7 50
Suela . . . . . qq.	75 00
Salsa de tomate . . . doc.	8 00
Salmón . . . . . caja	22 00
Tabaco, General . . qq.	90 00
Té negro . . . . . lb	2 00
Vino blanco . . . . . caja	18 00
— tinto . . . . .	14 00
— Jerez, Jelber . . . .	22 00
— San Rafael . . . . .	32 00
Velas Roiz . . . . .	9 50

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

# MOTOR

En buen estado se vende uno de tres caballos de fuerza.

Para informes en la administración de "El Correo de la Costa".

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala  
Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina,  
frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,  
trapiches, pailas, cocinas de hierro  
Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barberia de don Moisés Montero

Antonio Segura

LA POLAR

FABRICA DE VELAS

— DE —

CESAREO G. GARCIA

La que más vende, la que mejores velas elabora y la que mejor atiende a sus favorecidos.

San José

# “LA PRIMOROSA”

**Sarkis M. Brais**

PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios módicos.  
Puntarenas, agosto de 1916.

## LA EUREKA

**Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas**

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL.

## JUAN MAXIMO GRIS

SE COMPRAN PIELES DE TERNERA, PEQUEÑAS, DE LAS QUE NO SIRVEN PARA LA EXPORTACION

Pago a razón de 35 y 40 céntimos cada una, según tamaño.

Dirigirse a don **Mariano Fuentes**  
al lado del Muellecito  
**PUNTARENAS**

## Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

**Manuel Burgos**

## GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

## Zapatería de Francisco Wong

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos.  
Se atienden órdenes.

## COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

**LUIS CASALVOLONE**

Agente en Puntarenas.

## SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS,

LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º y el 15 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita € 4.00— a El Pozo € 6.00— a Golfo Dulce € 8.00  
Por alimentación se cobrará extra € 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigir e a don

**Santiago Sajel—AGENTE GENERAL**

# -- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

## EL HOGAR

\* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE \*

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de € 2.00, € 5.00 o € 10.00 adquiere usted una póliza de € 200.00, € 500.00 o € 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

### PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes € 15.00. Manzanillo € 30.00. Puerto Jesús o San Pablo € 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Eolsón . . . . . 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

### MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

**La Empresa**

## José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO  
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

## MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

## \* La Magnolia \*

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

**JOSÉ BARDES, Propietario.**

LIZANO & COIN

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "Lizcoin" — Puntarenas, C. R. — Apartado No 48

BAZAR FRANCÉS

Avenida 1ª Oeste

EL BUEN GUSTO

Frente al Cuartel

LA PRIMA

Pista No 12 del Mercado

IMPORTACION Y EXPORTACION

**TACK HING LUNG & Co.**  
Almacén de Abarrotes  
PUNTARENAS. COSTA RICA

# Don Miguel H. Céspedes

A las nueve de la mañana de hoy entregó su espíritu al Creador don Miguel H. Céspedes Martínez, administrador de la Aduana de este puerto, puesto que desempeñó durante muchos años a satisfacción general.

Larga y cruenta fué la enfermedad, sufrida con la resignación del justo, y la noticia de su muerte no por esperada dejó de causar honda emoción en el seno de esta sociedad, donde el extinto fué de todos querido por los generosos sentimientos que en su pecho abrigaba.

Don Miguel H. Céspedes Martínez es uno de esos raros hombres que al descender a la tumba no dejan enemigos. Ni las discordias políticas que suelen emponzoñarlo todo, más si son lugareñas, pudo acarrearle enemistades, y es que el hombre cuya desaparición llora Puntarenas pudo conducirse siempre con la mayor corrección, debido a que en su espíritu no cubían los sentimientos mezquinos.

Al cerrar los ojos a la luz despidiéndose del mundo, la fatal noticia circuló con la rapidez del rayo, y antes que las campanas anunciaran con lugubre tañido el tránsito de ésta a la otra vida ya la casa donde espiró había sido invadida por multitud de personas pertenecientes a todas las clases de la sociedad, expresando en sus rostros el profundo dolor que la fatal noticia causaba en sus corazones.

Don Miguel Higinio Céspedes y Martínez era colombiano. Nació en Santa Marta en el año de 1844. En el país de su nacimiento llegó al grado de Comandante Mayor del Ejército. A la edad de 32 años trasladóse a Costa Rica, ingresando en nuestro Ejército con el grado de Teniente Coronel y en el año de 1876, siendo presidente de la República el General don Tomás Guardia, quien reconociendo las prendas morales que le adornaban le distinguió con su confianza.

En 1880 adoptó la ciudadanía costarricense y el 31 de julio del mismo año contrajo matrimonio con la distinguida dama doña Anita Duke. En 1889 se retiró del servicio de las armas, empleando sus energías, que eran muchas, en las labores del Comercio, gozando de enviable crédito en el país y en el extranjero.

En 1880 se retiró del Comercio y el licenciado don Ricardo Jiménez, presidente de la República, le nombró administrador de la Aduana de este puerto, puesto que ocupó hasta la hora de su muerte. También desempeñó los puestos de Comandante de las plazas de Liberia y Puntarenas. Muere a la edad de 63 años consagrados al trabajo y a las prácticas del bien.

Descanse en paz el noble anciano y ante el tremendo dolor



que les aflige, «El Correo de la Costa» envía su más sentido y sincero pésame a su viuda doña Anita Duke y a sus hijos Victor, Emilia, Miguel María Cristina y Angela y demás familia.

A la una de la tarde salió el féretro de la iglesia parroquial, para el cementerio de Esparta.

## OFRENDAS FLORALES

El dolor que la sociedad de Puntarenas ha experimentado con la muerte de don Miguel H. Céspedes, ha sido ampliamente demostrado con el gran número de coronas enviadas.

He aquí los nombres de las personas que enviaron ofrendas florales

Empleados de la Aduana, Juan Saxe y señora, Reinaldo Jiménez y señora, Club de Puntarenas, Personal docente de la Escuela de Niñas, Personal docente de la Escuela de Niños, Manuel Burgos hijo, Alejandro Garrido Lucuix, Francisco L. Enriquez, Mercedes Molina e hija, Victor Rafael Céspedes y hermanita, Pedro Canale y familia, A. Boza Mc Kellar y señora, Familia Casavolone, Rafael Cañas, señora y familia, Familia Marchena, Carlos Patiño, señora e hijo, Clementina y Débora Patiño, Lic. María no Alvarez Melgar y señora, María T. vda. de Estrada y hermanas, Angelina Salazar, e hijos, Alfonso Salazar Atilia vda. de Espinach, José J. Angulo y familia, Francisco Rohrmoser y señora, Mercedes E. Rodríguez, Federico A. Tinoco, Familia Bosque, María vda. de Guevara e hijos, Francisco Morice y señora, 4º Grado Escuela de niñas, Lidia María Enriquez, Escuela de Párvulos, Héctor Guevara y señora, Raúl Streber, señora y cuñada, Benjamin Escalante y señora, Guillerma González e hijas, Alejandro Molina, Félix Alvarado y señora, Paulino, Antonio y Carmen Molina, Lupe de Cabezas.

## Hospital de S. Rafael

Movimiento de enfermos del 1º al 31 de Agosto

Entradas	Salidas	Muertes	Existencias hoy
32	53	37	15
			Hombres 20
			Mujeres 11
			Niños 2
			<b>Total 33</b>

Puntarenas, 31 de Agosto de 1918.

La Directora, E. de SANTOS.

## Defunciones

- Agosto 1º—Mercedes Sirias. Nic. Disentería.  
 .. 2—Prudencio Lara. Colomb. Tuberc. laríngea.  
 .. 3—Elisa Quezada.—cost. Tuberc. pulmonar.  
 .. 5—Celestino Cerdas. Nic. Ascitis.  
 .. 6—Mercedes Acosta. Cost. Gangrena húmeda del pie.  
 .. 7—Eloy Cordero Guevara. Cost. Cirrosis hepática.  
 .. 10—Tranquilino Alemán. Nic. Tuberc. pulmonar.  
 .. 12—León Ferry Prevost. Francés Etilismo.  
 .. 12—Simón Marroquín Baldodano. Cost. Tuberc. pulmonar.  
 .. 14—Juan Bautista Romero Ruiz. Cost. Alcohólico.  
 .. 16—Rafael Carazo Lizano. Cost. Anemia profunda.  
 .. 19—Ricardo Delgado Zamora. Cost. Cardiopatía.  
 .. 20—Jaime Morison Pasmore. Jamaicano. Ascitis.  
 .. 21—Victor Murillo Conejo. Cost. Gangrena húmeda.  
 .. 26—José Acevedo. Cost. Hepatitis.

## BAILE

Se nota gran animación y entusiasmo por el baile que darán los obreros en el salón de recepciones del Centro de Artesanos, el 14 del presente. Más de cuarenta se han inscrito como contribuyentes especiales, en el libro que llevan los señores Rogelio Blanco y Alfredo Benavides, nombrados fiscales del baile. De Esparta vendrán varias familias a darle realce a la simpática fiesta de los esforzados trabajadores.

## CASA

Se alquila la casa que ocupó la panadería de Gil Con, con el horno y demás materiales concernientes al establecimiento.

Buena ocasión se presenta a la persona que quiera trabajar en dicho ramo.

Para condiciones entenderse con la señorita Teresa Molino B.

**Oficina de Agencias y Comisiones**  
**DE**  
**HERNÁNDEZ ORTIZ**  
**Sas José**  
 Atiende órdenes por correo y telégrafo  
**Cable: ERTIZ**

## ¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídale en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

## EMPRESA DE NAVEGACION

### En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina Vera: Puerto Alto, ₡ 7.00. Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Chomes, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Agujas, ₡ 35.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA—la lancha Vera que tengo el gusto de ofrecer la público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: "VERA" Puntarenas

Por correo, diríjase a MIGUEL GOMEZ

## Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa lo permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

## Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tengo el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

## LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

## Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

## La banda

Después de algunos días de asueto concedidos a los señores músicos, en recompensa de lo mucho que trabajaron durante las fiestas cívicas de Chomes, el domingo último se re-

nudaron las retretas y el director de la banda, señor Ríos tiene el propósito de no interrumpirlas a no ser en el caso de que Neptuno disponga jugar una mala partida al maestro Ríos, vaciando sus cataratas los días de concierto.